



DAILY REVIEW

17 / 04 / 2024

ENGAGEONS-NOUS POUR L'ESSOR DU GABON VERS LE PROGRÈS

« SOUSCRIVEZ A L'EOG 2024 A TRANCHES MULTIPLES »

Tranche A : 6%

net par an pour une maturité de trois (3) ans

Tranche B : 6,5%

net par an pour une maturité de cinq (5) ans

Tranche C : 7,5%

net par an pour une maturité de sept (7) ans

Visa COSUMAF : COSUMAF-APE-01/24

DÉLAI DE SOUSCRIPTION PROLONGÉ DU 05 MARS 2024 AU 29 AVRIL 2024



CAMEROUN : VERS UN FINANCEMENT SUPPLÉMENTAIRE DE 3 MILLIARDS DE FCFA POUR LA RÉHABILITATION DE LA BOUCLE DE LA LÉKIÉ ?

CAMEROUN

Si le gouvernement et l'entreprise adjudicataire Arab Contractors ne trouvent pas une solution appropriée, des ressources financières additionnelles vont être mobilisées pour déplacer les installations électriques, d'eau et de télécommunications situées sur la première section (Échangeur Nkolbisson-Zamengoué) où les travaux n'ont pas toujours démarré près de deux ans après le lancement du projet.

Même si le ministère des Travaux publics (Mintp) se réserve pour le moment d'évoquer l'éventualité d'un financement additionnel pour la réhabilitation de la boucle de la Lékié (81,5 km), le projet cristallise les attentions au regard des discussions tenues ce 11 avril 2024 avec Arab Contractors, l'entreprise égyptienne en charge des travaux. En effet, le chantier lancé depuis décembre 2022 sur la deuxième section Ekekam – Evodoula (43,950 km) et la troisième, Ekekam – Monatéle (28,5 km) n'est pas encore effectif sur le premier linéaire qui part de l'échangeur Nkolbisson à l'Échangeur Zamengoué (9,050 km) identifiée comme zone critique. Pour cause, « les réseaux sont difficilement identifiables, non rectilignes et les plans de recollement n'ont pas été fournis par les concessionnaires. Toute chose qui préoccupe l'entreprise dans l'exécution de ses prestations », fait savoir l'équipe projet.

Pour démarrer la réhabilitation de cette section et sauver les populations du mauvais état de la route surtout en période de pluies, l'entreprise plaide pour le déplacement des réseaux d'eau, d'électricité et des télécommunications. Ceux-ci, selon un rapport du ministère des Travaux publics, devraient coûter « plus de 3 milliards de Fcfa » d'après les estimations faites par l'entreprise elle-même. Dans le détail, apprend-t-on de la même source, il s'agira de déplacer 34 km de réseau dont 6 km de réseau tertiaire du réseau Camwater. Les réseaux Eneo et Camtel concernent respectivement les basse, moyenne et haute tensions et des réseaux souterrains et aériens.

Source : Eco Matin

<https://ecomatin.net/cameroun-vers-un-financement-supplementaire-de-3-milliards-de-fcfa-pour-la-rehabilitation-de-la-boucle-de-la-lekie/>

FISCALITÉ : LE GABON ALLÈGE LA PROCÉDURE DE PAIEMENT DES IMPÔTS POUR ACCROÎTRE SES REVENUS FISCAUX

Page 02

USA : HAUSSE DE 0,4% DES PRIX À L'IMPORTATION EN MARS

Page 02

USA : BAISSÉ PLUS FORTE QUE PRÉVU DE L'INDICE UMICH

Page 02

CHIFFRES SITUATION MARCHES

Page 03



EMERALD
SECURITIES SERVICES
BOURSE

Immeuble Victoria - étage 2 & 3 - Rue Victoria
BONANJO, B.P. : 5 540 Douala Cameroun • info@ess-capital.com • +237 233 43 11 58
www.emraldsecuriesservices.com



FISCALITÉ : LE GABON ALLÈGE LA PROCÉDURE DE PAIEMENT DES IMPÔTS POUR ACCROÎTRE SES REVENUS FISCAUX

GABON
Pour optimiser et sécuriser ses recettes fiscales, le Gabon vient de lancer la plateforme «Digitax Gabon » qui va permettre aux moyennes et grandes entreprises, d'effectuer leurs démarches fiscales de manière simplifiée et sécurisée en ligne. Cette plateforme qui simplifie la procédure de collecte des recettes fiscales des entreprises, selon les autorités gabonaises, vient améliorer le système e-tax qui permettait jusqu'ici au contribuable de déclarer ses impôts en ligne. L'objectif est de « corriger les insuffisances de l'ancienne et pour gérer un nombre de contribuables beaucoup plus grand. Grâce à cette nouvelle plateforme, les entreprises gérées dans les centres des impôts des petites entreprises et des particuliers (CIPEP) vont aussi pouvoir bénéficier des facilités liées à l'utilisation des téléprocédures », a expliqué Eric Boumah, directeur général des impôts, le 8 avril dernier, lors du lancement de ladite plateforme.

Source : Le Nouveau Gabon

<https://www.lenouveaugabon.com/fr/economie/1304-20314-fiscalite-le-gabon-allege-la-procedure-de-paiement-des-impots-pour-accroitre-ses-revenus-fiscaux>



USA : HAUSSE DE 0,4% DES PRIX À L'IMPORTATION EN MARS

FRANCE
Les prix à l'importation aux Etats-Unis ont augmenté de 0,4% en mars par rapport au mois précédent (+0,1% hors produits pétroliers), tandis que ceux à l'exportation se sont accrus de 0,3% (+0,4% hors denrées alimentaires), selon le Département du Travail.

Par rapport au même mois en 2023, les prix américains à l'importation et à l'exportation ont respectivement augmenté de 0,4% (stables hors produits pétroliers) et baissé de 1,4% (-0,6% hors denrées alimentaires) le mois dernier.

Source : BFM Bourse

<https://www.tradingsat.com/actualites/marches-financiers/usa-hausse-de-04-des-prix-a-l-importation-en-mars-1113106.html>



USA : BAISSÉ PLUS FORTE QUE PRÉVU DE L'INDICE UMICH

USA
La confiance du consommateur américain s'est dégradée plus que prévu au mois d'avril, à en croire les premiers résultats de l'enquête mensuelle de l'Université du Michigan parus ce vendredi. L'indice de confiance s'est établi à 77,9 ce mois-ci, à comparer avec un chiffre de 79,4 en mars, alors que les économistes attendaient un recul plus limité, aux abords de 79.

Source : BFM Bourse

<https://www.tradingsat.com/actualites/marches-financiers/usa-baisse-plus-forte-que-prevu-de-l-indice-umich-1113117.html>



CEMAC



L'Indice "BVMAC All Share" a maintenu sa stabilité à 1000,45 points par rapport à la clôture précédente. Aucune transaction n'a été enregistrée au cours de la séance sous revue.

La capitalisation boursière globale demeure constante à 461,591 milliards FCFA. Les prix des autres actifs sont restés inchangés par rapport à leur niveau de clôture précédent, indiquant une certaine stabilité sur le marché des actifs financiers.

Obligations	Valeur Nominale	Cours au 15/04/2024	Coupon Couru au 15/04/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
EOBDE 5,6% - 21/28	10 000	100	201,97	0	0	0
ALIOS 5,40% - 21/25	4 286	100	43	0	0	0
ALIOS 6,50% - 23/28	10 000	100	110,11	0	0	0
ALIOS 6,00% - 23/26	10 000	100	101,64	0	0	0
EOG 6,25% - 22/28	10 000	96	288,59	0	0	0
EOBDE 6% - 22/29	10 000	99,95	180,33	0	0	0
EOG 6,25% - 19/24	2 500	100	84,1	0	0	0
EOBDE 5,45% - 20/27	8 000	100	129,85	0	0	0
EOCG 6,25% - 21/26	6 667	100	30,82	0	0	0
ECMR 6,25% - 22/29	10 000	99	558,4	0	0	0
EOTD 6,5% - 22/27	7 500	100	146,52	0	0	0
ECMR 5,8% - 23/26	10 000	100	475,41	0	0	0
ECMR 6% - 23/27	10 000	100	491,8	0	0	0
ECMR 6,75% - 23/29	10 000	100	553,28	0	0	0
ECMR 7,25% - 23/31	10 000	100	594,26	0	0	0
EOG 6% - 21/26	7 500	99,5	392,21	0	0	0

Actions	Cours au 15/04/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	50 000	0	0	0
SEMC	45 950	0	0	0
SAFACAM	27 100	0	0	0
SGC-RÉ	21 000	0	0	0
BANGE	207 110	0	0	0
LA RÉGIONALE	42 500	0	0	0



INTERNATIONAL

Le CAC40 termine la séance avec une hausse que de 0,43% vers 8045Pts après avoir gagné 1,4%. L'Euro-Stoxx50 voit également son envolée passer de +1,5% (au-delà de 5.030Pts) à +0,4% (vers 4.975) en 1h. Wall Street qui effaçait d'entrée de jeu la moitié des pertes de vendredi (Dow Jones et S&P500 à +0,8/+0,9%, Nasdaq à plus de 0,9%) vient de reperdre 90% de son avance et le Nasdaq rebascule même dans le rouge.

la Bourse de New York a fini en forte baisse lundi, les inquiétudes concernant le Moyen-Orient et la hausse des rendements obligataires ayant éclipsé les bons résultats des ventes au détail américaines de mars. L'indice Dow Jones a cédé 0,65%, ou 248,13 points, à 37.735,11 points. Le Standard & Poor's 500, plus large, a perdu 61,59 points, soit 1,20% à 5.061,82 points.

La BRVM Composite et le BRVM 30 a terminé en hausse 0,37% et 0,49% respectivement par rapport à la séance du 12 avril 2024.



Indices	Cours au 15/04/2024	+ Haut	+ Bas	Var.
CAC 40	8 045,11	8 126,38	8 028,84	0,43%
S&P 500	5061,82	5168,43	5 052,47	-1,20%
BRVM Composite	219,15	219,15	219,15	0,37%
BRVM 30	110,45	110,45	110,45	0,49%

Les turbulences géopolitiques ont renforcé l'attrait pour les actifs sûrs, notamment les lingots d'or. À l'ouverture des marchés GMT, l'or au comptant affichait une hausse de 0,6 %, s'établissant à 2 356,69 dollars l'once, se rapprochant ainsi du pic historique de 2 431,29 dollars atteint vendredi dernier.

Les prix du pétrole ont légèrement baissé lundi après une attaque de l'Iran contre Israël largement déjouée avec l'aide des alliés au cours du week-end, le marché évitant de croire à un embrasement dans la région. Le prix du Pétrole Brent a cédé 0,38% à 90,10 dollars.

Les contrats à terme sur le cacao ont chuté de plus de 7,5 % à 10 108 dollars la tonne mardi, par rapport au record de 10 836 dollars atteint lors de la session précédente, principalement en raison d'une volatilité accrue et d'une faible liquidité du marché. Les investisseurs attendent la publication des données sur les broyages de cacao du premier trimestre pour l'Europe et l'Amérique du Nord jeudi, qui devraient montrer une baisse par rapport à l'année précédente, probablement en raison d'une pénurie de fèves. Depuis le début de l'année, les prix du cacao ont grimpé de 140 %, atteignant régulièrement des niveaux record en raison de mauvaises récoltes. Des conditions météorologiques extrêmes dans les principaux pays producteurs de cacao d'Afrique de l'Ouest, tels que la Côte d'Ivoire, le Ghana et le Cameroun, ont eu un impact considérable sur la production.



Matières premières	Cours au 15/04/2024	+ Haut	+ Bas	Var.	Var. 1sem
Or (\$/Once)	2 381,56	2 387,30	2 325,63	1,58%	2,20%
Pétrole Brent (\$)	90,35	91,05	88,73	0,22%	-1,09%
Blé (\$)	5,518	5,56	5,443	0,76%	-1,43%
Cacao (\$)	11 001	11 206	10 830	0,13%	11,18%

L'euro s'est négocié à près de 1,064 dollar, restant proche de son niveau le plus bas en cinq mois, sous la pression de scénarios divergents pour la Banque centrale européenne et la Réserve fédérale. La présidente Lagarde a confirmé mardi que la BCE réduirait bientôt ses taux, ajoutant que les événements géopolitiques n'avaient pas eu d'impact substantiel sur les prix des matières premières. Les investisseurs anticipent désormais une première baisse des taux de la BCE en juin et deux autres avant la fin de l'année 2024. D'autre part, toujours mardi, le président de la Fed, M. Powell, a déclaré que les données relatives à l'inflation indiquaient que la banque centrale américaine pourrait avoir besoin de plus de temps pour se sentir à l'aise dans l'abaissement des taux d'intérêt. Cela indique que les responsables de la Fed ne ressentent pas un besoin pressant de baisser les taux et implique que toute réduction des taux en 2024 pourrait avoir lieu vers la fin de l'année, si elle a lieu.

Le yen japonais a franchi la barre des 154 pour un dollar, atteignant son plus bas niveau depuis 34 ans, sous la pression d'un dollar fort, alors que la divergence de politique monétaire entre la Réserve fédérale américaine et la Banque du Japon s'est accentuée. Les données économiques récentes ont renforcé les prévisions selon lesquelles le taux des fonds fédéraux restera à son plus haut niveau depuis 23 ans, à savoir 5,25 %-5,5 %, au moins jusqu'en septembre.

Le dollar canadien s'est déprécié de 1,38 USD en avril, son niveau le plus faible depuis le début du mois de novembre, les signes d'un ralentissement de l'inflation intérieure ayant conduit les marchés à esquisser des prévisions divergentes entre la politique monétaire américaine et la politique monétaire canadienne.



Marché des changes	Cours au 15/04/2024	+ Haut	+ Bas	Var.
EUR/USD	1,062	1,067	1,062	-0,18%
EUR/JPY	163,89	164,45	162,906	0,21%
EUR/CHF	0,969	0,975	0,968	-0,51%
EUR/CAD	1,465	1,467	1,461	-0,08%